
 
Passation de commandement Centre d’Incendie et de S ecours de 

Longjumeau vendredi 4 octobre 
 

Intervention de Jérôme Cauët, 
Conseiller général de l’Essonne, Président du Sdis 91 

 

C’est un honneur qui m’est fait de présider la céré monie de 

passation de commandement du Centre de secours de L ongjumeau 

entre le Lieutenant Elise Deguin et le capitaine Fr ançois Maestracci, 

sous le regard attentif du chef de groupement le Li eutenant Colonel 

Patrick Lecour. 

 
Président de ce service départemental si essentiel dans la vie des 

essonniens, je tiens à vous assurer du vif plaisir que j'ai à participer 

à cet évènement marquant dans la vie de ce centre e t je vous 

remercie toutes et tous pour votre participation à cette passation de 

commandement. 

Je veux saluer, a cet instant, l’engagement du Prés ident Jérôme 

Guedj, qui porte, soutien et finance presque en tot alité notre service 

public départemental. 

Le Sdis aujourd’hui cela représente  

- 51 centres de secours, 

- 1000 sapeurs pompiers professionnels, 2000 volont aires, 700 

JSP, 350 personnels administratifs techniques et so ciaux 

Et un budget de 100 millions d’Euros financés à 97 % par le 

département. 

Vous constaterez l’importance de l’engagement du Co nseil général 

en matière de sécurité civile. 

 



Ce Centre de Secours est la parfaite illustration d e l’idée que je me 

fais d’un service public départemental performant q ui assure une 

distribution des secours sur l’ensemble du territoi re de manière 

équitable.  

Un service moderne, performant, formateur…dont on a  pu apprécier 

l’efficience, notamment,  lors de la catastrophe fe rroviaire de 

Brétigny sur Orge en juillet dernier. 

 

Pour cela les moyens mis en œuvre sont considérable s. Les 

aménagements menés dans ce centre en sont la preuve  tangible. 

 
Lieutenant Elise Deguin, nous nous connaissons déjà  un peu et 

vous savez déjà quelle estime j’ai de vous comme po mpier, comme 

chef de centre. Vous avez intégré le Sdis de l’Esso nne un premier 

mai 2001. Vous avez occupé les emplois de chef de s ervice 

formation puis chef de service logistique au Groupe ment Nord à 

Palaiseau. Votre fonction de chef de Centre de Long jumeau débute 

le 8 octobre 2007. Votre équipe de 30 Sapeur pompie rs 

professionnels et de 20 sapeurs volontaires a effec tué, l’an passé, 

plus de 1490 interventions. 

 

Vous avez demandé à rejoindre les rangs des officie rs superviseur 

du Centre de Traitement des Appels du Centre opérat ionnel 

départemental d’incendie et de secours.  

 

Je tiens au nom du Conseil d’administration, à vous  remercier et à 

vous témoigner toute notre reconnaissance pour votr e excellent 

travail, votre investissement et votre dynamisme. 



Je profite de cet instant pour souligner le rôle de  plus en plus 

important des femmes sapeurs-pompiers au Sdis de l’ Essonne. 

Aujourd’hui nous comptons 38 femmes sapeurs-pompier s 

professionnelles, 177 femmes sapeurs pompiers volon taires et 144 

femmes membres de nos services administratifs, tech niques et 

sociaux, des nombres que je souhaite voir augmenter  dans le futur. 

Ces femmes apportent avec elles leurs compétences, leur courage 

et peut être une vision de monde différente et indi spensable à un 

service public qui travaille aussi près de l’humain . 

 

Capitaine François Maestracci, vous qui étiez dans les rangs des 

officiers superviseur du CTA/Codis, vous avez la lo urde tache de 

commander dorénavant le Centre de secours de Longju meau. 

Sachez que vous avez toute notre confiance, nous sa vons tous ici 

que vous porterez cette charge avec courage et le d évouement, 

comme l’ont fait vos prédécesseurs. 

 

Je voudrais profiter de ce moment de reconnaissance , pour rendre 

hommage non pas seulement aux sapeurs volontaires c omme 

professionnels, mais aussi à leurs familles, à leur s compagnes ou à 

leurs compagnons, à leurs enfants.  

Parce que cette qualité d’engagement nous la devons  aussi à leurs 

proches. 

 

Je voudrais également saluer la section de Jeunes s apeurs 

pompiers. Ces jeunes ont choisi, comme leurs aînés,  de s’engager 

dans ce beau mouvement citoyen.  



A l’heure du chacun pour soi et de l’individualisme  institué comme 

modèle, ils sont et seront les porteurs de ce messa ge fort de 

solidarité.  

 

Pour ma part, je suis fier de présider un établisse ment public aussi 

performant qui se consacre exclusivement à secourir  et faire vivre 

ces valeurs de courage et de dévouement indispensab les à un réel 

vivre ensemble.  

 

Pour conclure ce rendez-vous, sachez, à ce jour, qu e je veux être 

un élu accessible. Je suis en permanence à l’écoute  de vos 

suggestions, de vos revendications, de vos souhaits  et même de 

vos soucis.  

 

N’hésitez pas à me solliciter ! 

 

Mesdames, Messieurs, je vous remercie ! 


